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Ata da 8.ª Reunião Ordinária da Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim, 

referente ao 2º Período da 1ª Sessão Legislativa 

da 8ª Legislatura, realizada no dia 19 de 

setembro de 2017. _______________________ 

 

Aos dezenove dias do mês de setembro do ano de 

dois mil e dezessete, sob a Presidência do Vereador Alexandre Bastos Rodrigues, realizou-

se a Oitava Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Cachoeiro de Itapemirim–ES, 

referente ao Segundo Período da Primeira Sessão Legislativa da Oitava Legislatura, com 

início às quatorze horas, ocasião em que não foram constatadas ausências. / Na abertura dos 

trabalhos, o Vereador Higner Mansur fez a leitura da passagem bíblica. / Logo após, a 

secretária procedeu a leitura do Expediente da Mesa, que se constou do seguinte: 

Indicações: 2326, 2327, 2372, 2373, 2374, 2375 e 2376/2017 – Alexandre Valdo Maitan; 

2328, 2343, 2344, 2345, 2346, 2347, 2348, 2349, 2350, 2351, 2368, 2369, 2370 e 2371/2017 

– Sílvio Coelho Neto; 2329, 2338, 2339 e 2341/2017 – Paulo Sérgio de Almeida; 2330, 2352, 

2364 e 2365/2017 – Sebastião Gomes; 2331/2017 – Wallace Marvila Fernandes; 2332, 2333, 

2334, 2337 e 2340/2017 – Allan Albert Lourenço Ferreira; 2335, 2336 e 2342/2017 – Rodrigo 

Sandi; 2353, 2366 e 2367/2017 – Dario Silveira Filho; 2354, 2355, 2356, 2357, 2358, 2359 e 

2360/2017 – Alexon Soares Cipriano; 2361, 2362 e 2363/2017 – Alexandre Andreza Macedo. 

Requerimentos: 1026, 1027, 1028, 1029, 1030, 1031, 1032, 1033, 1034, 1035, 1036, 1037, 

1038, 1039, 1040, 1041, 1042, 1043, 1044, 1045 e 1046/2017 – Sílvio Coelho Neto; 1047, 

1066 e 1074/2017 – Alexandre Valdo Maitan; 1048, 1049, 1054 e 1055/2017 – Allan Albert 

Lourenço Ferreira; 1050 e 1073/2017 – Wallace Marvila Fernandes; 1051, 1060, 1061 e 

1062/2017 – Renata Sabra Baião Fiório Nascimento; 1052/2017 – Elio Carlos Silva de 

Miranda; 1053 e 1065/2017 – Alexon Soares Cipriano; 1056, 1057, 1058, 1059 e 1072/2017 – 

Paulo Sérgio de Almeida; 1067, 1068,1069 e 1070/2017 – Higner Mansur; 1071/2017 – 

Alexandre Andreza Macedo. Ofícios: 61/2017 – BRK Ambiental; 121, 122, 123, 124, 125, 

126, 127, 128, 129, 130, 131, 132, 133, 134, 135, 136, 137, 138, 139,140, 141, 142, 143, 144, 

145, 146, 147, 148, 149, 150, 151, 152, 153, 154, 155, 156, 157, 158, 159, 160, 161, 162, 163 

e 164/2017 – Ministério da Educação; 1305, 1306, 1307, 1308, 1309, 1310, 1311, 1312, 1313, 

1314, 1315, 1316, 1317, 1318, 1327, 1328, 1329 e 1330/2017 – PMCI – Vander de Jesus 

Maciel – Coordenador Executivo de Administração do Gabinete do Prefeito; 1319/2017 – 

PMCI – Victor da Silva Coelho – Prefeito Municipal de Cachoeiro de Itapemirim; 1322/2017 

– IPACI – Cleuzei Miranda Smarzaro Moreira – Presidente Executiva; 1325 e 1326/2017 – 

PMCI – Rodrigo Magnago de Hollanda Cavalcante – Secretário Municipal de Administração 

e Serviços Internos; 1336/2017 – PMCI – Mário Stella Cassa Louzada – Secretário Municipal 

de Meio Ambiente; 1476/2017 – Rogelio Pegoretti Caetano Amorim – Presidente do 

Conselho dos Royalties. Projetos de Lei: 89/2017 – Poder Executivo; 90/2017 – Sílvio 

Coelho Neto; 91/2017 – Delandi Pereira Macedo; Projeto de Emenda à LOM: 02/2017 – 

Poder Executivo. Veto ao Projeto de Lei 51/2017 – Poder Executivo. Projetos de Decreto 

Legislativo: 265 e 266/2017 – Alexon Soares Cipriano; 267 e 268/2017 – Alexandre Valdo 

Maitan; 269, 270 e 271/2017 – Brás Zagotto; 272, 273 e 296/2017 – Paulo Sérgio de Almeida; 
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274, 275 e 276/2017 – Sílvio Coelho Neto; 277, 278 e 279/2017 – Dario Silveira Filho; 280 e 

289/2017 – Rodrigo Sandi; 281, 282 e 283/2017 – Elio Carlos Silva de Miranda; 284, 285, 

286 e 287/2017 – Alexandre Bastos Rodrigues; 288/2017 – Higner Mansur; 290 e 291/2017 – 

Edison Valentim Fassarella; 292, 293 e 295/2017 – Alexandre Andreza Macedo; 294, 308 e 

309/2017 – Ely Escarpini; 297, 298 e 299/2017 – Diogo Pereira Lube; 300, 301, 302 e 

303/2017 – Wallace Marvila Fernandes; 304, 306 e 307/2017 – Renata Sabra Baião Fiório 

Nascimento; 305, 310 e 314/20107 – Delandi Pereira Macedo; 311, 312, 313 e 315/2017 – 

Allan Albert Lourenço Ferreira. / Na sequência, teve início o Pequeno Expediente, quando 

usaram a tribuna os seguintes Edis: / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: — Parabeniza 

o colega Higner pela escolha da leitura bíblica: Isaías 32, que é muito atual, e diz que está 

feliz por fazer parte desta legislatura junto com os demais vereadores. / Higner Mansur: — 

Salienta que votará contra o projeto de alteração da Lei Orgânica do Município, que modifica 

o artigo 69. Comenta que deseja saber quais são os imóveis de Cachoeiro que constituem o 

patrimônio histórico e os que ainda estão em processo de tombamento. Registra que poucas 

pessoas em Cachoeiro sabem onde estão aplicados e quanto rendem os recursos do IPACI, 

dizendo-se preocupado com a aposentadoria dos servidores municipais. Conta que está 

aposentado há vinte anos e tem tranquilidade, porque alguém cuidou do seu patrimônio na 

Previdência da Caixa. / Delandi Pereira Macedo: — Ressalta que protocolou o Projeto 

Setembro Amarelo, dedicado à prevenção de suicídios. Destaca que, segundo a OMS, a taxa 

de suicídios cresceu 60% nas últimas cinco décadas e a cada ano um milhão de pessoas tiram 

a própria vida. Menciona que, no Brasil, os dados apontam que ocorre um suicídio por hora. 

Segue dizendo que existem várias entidades sociais e organizações não governamentais ao 

redor mundo que lutam para evitar os casos de suicídio. Conta que, segundo sua filha, que faz 

o curso de psicologia, o índice de crianças que pensam em cometer suicídio é alarmante, 

sendo que a melhor forma de evitar isso é o diálogo. / Rodrigo Sandi: — Registra que fez 

indicação ao Executivo para que a cidade tenha o Projeto Grafite Cultural, de maneira a que 

muros, calçadas, paredes, bancos etc. possam receber esse tipo de arte, colorindo Cachoeiro e 

valorizando os grafiteiros, que são artistas. Cita que podem ser grafitados monumentos 

históricos da cidade, como o Pico do Itabira, a ponte de ferro e outros, sendo contada a 

história de Cachoeiro, que recebe muitos turistas. / Elio Carlos Silva de Miranda: — Diz 

que levou o Secretário Paulo Miranda até Córrego dos Monos para ver as condições das vias e 

que o distrito receberá serviços de limpeza geral, previstos em cronograma da prefeitura. 

Informa que o secretário se propôs a apresentar esse cronograma em um grupo de WhatsApp, 

do qual os vereadores participam. Ressalta que também levou o secretário para ver realidade 

do Bairro Ruy Pinto Bandeira, cujas ruas precisam de limpeza e de poda de árvores. Destaca 

que fez uma solicitação para que Burarama tenha um professor de educação física para dar 

aulas à comunidade, inclusive a Secretária Lílian já disponibilizou um profissional para lá. 

Menciona que todos os vereadores devem olhar por aquele distrito, que é distante da sede do 

Município e está desassistido em relação a muitas políticas. / Edison Valentim Fassarella: — 

Registra que esta é a Semana da Árvore e que a Secretaria de Meio Ambiente programou o 

plantio de mudas nativas em algumas escolas e avenidas da cidade, além do lançamento de 

projetos educacionais e promoção de eventos na área ambiental. Conta que, quando da 

reforma da praça do Bairro Paraíso, foram plantadas quatro mudas de Ipê e que postou fotos 

das árvores já com flores no Facebook. Lamenta que um eleitor que viu a postagem tenha dito 

que ele, Fassarella, deveria ir trabalhar, e não tirar fotos de Ipê com flores. Frisa que 
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respondeu de forma bem-educada que tudo na praça foi feito com muito carinho, inclusive 

que a TV Gazeta fez uma reportagem, dizendo que o local está muito bonito. / Alexon Soares 

Cipriano: — Enfatiza que fez indicações para a construção de quatro escadarias públicas na 

região do Coramara importantes para o acesso às escolas e à unidade de saúde. Registra que 

solicitou a prestação de contas sobre os recursos arrecadados com a contribuição de 

iluminação de pública, já que faltam braços de luz na cidade, além de reatores e de lâmpadas. 

Afirma que a contribuição é paga pela sociedade todos os meses, mas que o Município não 

está, como contrapartida, prestando o serviço que deveria. Agradece ao Secretário Paulo 

Miranda e à equipe pela limpeza que está sendo feita no Bairro Coramara para a realização 

das festas da Comunidade Santa Terezinha e das crianças. / Allan Albert Lourenço Ferreira: 

— Diz que está preocupado com a situação do IPACI e o futuro da aposentadoria dos 

servidores, lembrando que ele e os Vereadores Alexon, Paulo e Dario também são 

funcionários públicos. Ressalta que é preciso acompanhar os investimentos feitos pelo IPACI 

e que os terrenos nos Bairros União, Valão e São Luiz Gonzaga, os prédios do SESC, do 

antigo Clube Ita e outros não rendem aluguel para o Instituto. Parabeniza o Vereador Higner 

pela luta em favor IPACI e, como servidor, alerta que os funcionários públicos devem ficar 

mais atentos e solicitar transparência com relação aos investimentos do Instituto. Analisa que, 

se os 16 milhões de reais do IPACI fossem investidos na poupança, renderiam muito dinheiro. 

Diz acreditar que, no próximo ano, o prefeito fará concurso público, pois o chefe do 

Executivo sabe que deve haver equidade. / Diogo Pereira Lube: — Lembra que, ontem, 

participou de uma reunião na SEME, e lá constava a presença de um membro do Conselho 

Municipal de Educação, o qual, provisoriamente, está sem validade, porque o prefeito vetou o 

inciso que trata da participação de um representante do Legislativo no projeto que dispõe 

sobre a composição desse órgão. Diz que, segundo a procuradoria da prefeitura, o Conselho 

Municipal de Educação representa o Poder Executivo, sendo que o Legislativo deveria 

fiscalizá-lo sem direito a ter um representante lá. Pede que as comissões analisem esse veto 

com urgência, porque o conselho não está podendo atuar. Esclarece que não será um vereador 

que participará do conselho, e sim um representante da Câmara, escolhido pelo presidente. / 

Paulo Sérgio de Almeida: — Registra que fez indicações solicitando a limpeza geral na Rua 

Adão Hilário Gomes, no Bairro São Lucas, o reparo de bueiro e recolocação de tampa na Rua 

Júlio Faccini, no Aeroporto, a colocação de braço de luz em Bebedouro, a limpeza das 

margens da estrada de Santa Teresa, drenagem e pavimentação de várias ruas do IBC e do 

Jardim Itapemirim, extensão de rede elétrica e pavimentação da Rua Wallace de Melo, além 

de outros serviços para o Baixo e o Alto Monte Cristo. Lembra que o colega Allan disse que 

os vereadores fazem as indicações, e alguns funcionários da prefeitura estão levando o crédito 

por isso. Afirma que o Bairro IBC nunca foi tão assistido como agora, inclusive foram 

realizados dois mutirões lá, e, mesmo assim, ele, Paulo, foi criticado, sendo dito que não se 

faz presente no bairro. Comenta que estão dizendo que quem está levando tudo para a região é 

um funcionário que trabalha na secretaria. Finaliza pedindo que o secretário ou o prefeito 

tome providências com relação a isso. / Sílvio Coelho Neto: — Ressalta que protocolou o 

projeto que institui a Semana do Liquida Centro, com o intuito de aquecer o comércio de 

Cachoeiro. Agradece ao Vereador Brás, que esteve em Brasília e levou ao Deputado Manato o 

seu pedido de emenda para o Distrito de Conduru, no valor de 300 mil reais. Comenta que 

visitou Burarama, observou as demandas do setor de saúde, o que já havido sido verificado 

pelos Vereadores Diogo, Elio e Alexon, e as levou à secretária de Saúde, que autorizou o 
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atendimento das mesmas. Agradece ao Roger, do DER, e aos funcionários da Ápia pela 

limpeza e conservação do asfalto que vai até Burarama. Cita que a reforma do ginásio de 

Conduru foi concluída e que os varredores de rua voltaram a fazer a limpeza de Coutinho. / 

Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — Passa a palavra ao Secretário Municipal de 

Fazenda, Sr. Rogélio Pegoretti Caetano Amorim, que, pelo tempo de dez minutos cedidos por 

ele próprio, fará uma breve apresentação sobre dois projetos de iniciativa do Poder Executivo, 

lidos no Expediente da Mesa. / Rogélio Pegoretti Caetano Amorim: — Discorre sobre o 

Projeto de Emenda à LOM 02/2017, que altera o parágrafo único do artigo 69, permitindo que 

o prefeito delegue algumas de suas competências privativas aos secretários, diminuindo as 

tarefas administrativas e de rotina do chefe do Executivo. Explana também sobre o Projeto de 

Lei 61/2017, que trata de uma alteração na LDO, votada no final de 2016, sobre a 

suplementação do orçamento em até 100%. Explica que o projeto visa diminuir esse poder, 

reduzindo o percentual para 50%. / Em seguida, iniciou-se o Grande Expediente, ocasião em 

que ocuparam a tribuna, por ordem de inscrição, os seguintes Edis: / Renata Sabra Baião 

Fiório Nascimento: — Menciona que promoveu o fórum “Mulher, que Cachoeiro você 

quer?”, porque é necessário que as mulheres participem mais da política, dos partidos e das 

associações de moradores. Comenta que houve a participação maciça de vários segmentos 

importantes de Cachoeiro na audiência pública sobre a ECO 101, sendo concluído que é 

preciso endossar a Ação Civil Pública do Ministério Público Federal para fazer com que a 

concessionária cumpra o contrato, duplicando a BR 101. Acrescenta ainda que foi discutido 

que o valor do pedágio pode ser diminuído em até 40%, cabendo à ANTT fiscalizar 

efetivamente isso. Aponta que a Câmara e a OAB servem de trincheiras para a sociedade, 

fazendo estudos para dar respostas à mesma. / Higner Mansur: — Salienta que a Feira da 

Bondade foi ótima, embora ache que são necessárias políticas públicas que visem o 

reconhecimento dos artesãos da cidade. Cita que fez um requerimento sobre o Pico do Itabira, 

patrimônio municipal importante e com potencial turístico, a fim de obter informações quanto 

ao que existe naquela área e os seus limites. Ressalta que há vinte anos escreveu um texto 

sobre a vereança, inclusive sobre o então Edil Neném Cadável, pessoa simples, mas que 

votava os projetos com consciência, tendo evoluído muito como político. / Delandi Pereira 

Macedo: — Parabeniza o presidente da Associação de Moradores de Itaoca, Sebastião 

Carola, e o Vereador Alexandre Andreza pela festa realizada naquele distrito. Salienta que os 

Distritos de Itaoca, Gironda e Soturno sofrem com a poeira gerada pelas indústrias da região, 

principalmente à noite, o que é causa de adoecimento de vários moradores. Frisa que o 

Ministério Público e a fiscalização do Meio Ambiente devem tomar providências com relação 

ao problema da poeira, beneficiando, assim, os moradores daquela região, especialmente as 

crianças. Informa que cabe ao IEMA e à Secretaria Municipal de Meio Ambiente fiscalizar 

essa questão. Parabeniza a prefeitura pela realização da Feira da Bondade, destacando que ela 

foi muito bem organizada. / Diogo Pereira Lube: — Registra que está assustado com o clima 

de ódio existente no país no que diz respeito à religião, orientação sexual, minorias étnicas e 

ao gênero. Informa que um juiz federal concedeu uma sentença para que um caso de 

homossexualidade fosse tratado como doença, passando por cima de decisão da Organização 

Mundial de Saúde e do Conselho Regional de Psicologia. Salienta que a intolerância leva a 

acontecimentos históricos, como a Inquisição, que perseguiu mulheres, homossexuais e 

pessoas de religiões diferentes. Assegura que a ONU, Organização Mundial de Saúde, e o 

Conselho Regional de Psicologia são contra as decisões desse juiz, assim como a Comissão 
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de Direitos Humanos da Câmara Municipal também se posiciona contrária a qualquer tipo de 

tratamento desigual. / Elio Carlos Silva de Miranda: — Elogia as festas do Bairro Coronel 

Borges e do Distrito de Itaoca e também a Feira da Bondade. Reclama sobre o aumento da 

criminalidade em Cachoeiro, inclusive nas áreas rurais, e sobre a ausência do poder de polícia 

nas ruas. Destaca que o Vereador Allan organizou uma audiência para discutir sobre segurança 

pública, passo importante para a reflexão desse problema que atinge a cidade e o país. Lembra 

que segurança é dever do Estado, que está descumprindo essa obrigação. Frisa que os 

bandidos andam livremente pela cidade em veículos roubados, e o cidadão fica refém do 

crime. Anuncia que apresentará um projeto para melhorar as condições da Guarda Municipal. 

Salienta que esta semana foi retomado o prédio da APAC de Cachoeiro, Associação de 

Proteção e Assistência aos Condenados, que já recuperou mais de duzentos homens. Enfatiza 

que aquele prédio será recuperado e ajudará homens e mulheres a estarem aptos para conviver 

em sociedade. / Edison Valentim Fassarella: — Registra que, na quarta-feira, começarão as 

inscrições para as aulas de ginástica, promovidas pela prefeitura, no Bairro Paraíso. Segue 

dizendo que, ontem, a BRK iniciou uma rede mestra no Paraíso, que separará as redes pluvial 

e a de esgoto de todo o bairro. / Brás Zagotto: — Ressalta que houve uma reunião dos 

membros da Comissão de Obras com o Ministério Público sobre o projeto do parque 

ecológico que será construído na Ilha da Luz. Informa que chegou ao conhecimento dos 

representantes do Ministério Público que ele, Brás, havia difamado aquele órgão perante a 

sociedade de Cachoeiro na tribuna da Câmara, dizendo que o MP demoliria as construções 

que ficam dentro da Ilha da Luz. Afirma que jamais usaria a tribuna para denegrir o Ministério 

Público, inclusive disse que o MP fez a parte dele, apresentando o TAC e cobrando da 

concessionária que degradou o meio ambiente, quando construiu a hidrelétrica. Reclama dos 

assaltos que estão ocorrendo em Cachoeiro, em grande parte, praticados por menores e 

viciados em crack. Parabeniza o Instituto do Coração de Cachoeiro, com sede no Hospital 

Evangélico, que está completando quinze anos e já realizou mais de mil cirurgias infantis e 

mais de cinco mil em adultos. Salienta que pretende realizar mudanças nos artigos 28 e 61 da 

lei que trata do Conselho Tutelar. Destaca que esteve em Brasília junto com o Jathir Moreira, 

com recursos próprios, e que conseguiu emenda com o Deputado Manato para construção de 

passarela, ligando a ponte de ferro ao Detran. Acrescenta que também conseguiu emendas 

com os Senadores Magno Malta e Ricardo Ferraço para pavimentações e construção de um 

campo no Bairro Vila Rica, e, com a Senadora Rose de Freitas, verba para o Hospital 

Evangélico. / Alexon Soares Cipriano: — Diz que os partidos, em vez de estarem 

preocupados com os reais problemas da população, preocupam-se com projetos partidários, 

pessoais e de poder, a exemplo da perpetuação, por longos anos, de um mesmo grupo no 

comando do Brasil. Comenta que nenhum dos nomes cogitados para candidato a presidente da 

República discute os reais problemas econômicos, sociais e federativos do país e também as 

soluções para os mesmos, e que o povo está confuso sobre em quem votar. Lamenta que o 

Governo do Estado esteja investindo pouco na área da saúde, passando a responsabilidade 

para os Municípios. Destaca que a população precisa se organizar para saber qual Brasil quer 

construir para os próximos anos. Por fim, salienta que os brasileiros devem respeitar as 

instituições, as leis e fazer, a cada dia, a construção do Brasil que querem. / Rodrigo Sandi: 

— Relata que apoia a iniciativa do Vereador Brás de ir a Brasília em busca de recursos para 

Cachoeiro. Diz que é preciso investir em educação, esporte, lazer e cidadania para uma cidade 

melhor, visto que os investimentos nessas áreas tendem a reduzir a violência. Comenta que os 
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vereadores devem levar para suas comunidades qualidade de vida e solicitar aos governantes 

maiores que possam dar mais atenção às comunidades, a exemplo, da do Zumbi. Informa que 

foi a Vitória levar um ofício ao secretário Estadual de Esporte, solicitando materiais para o 

Projeto Frei João. Elogia o trabalho dos vereadores nesta Casa e diz que defende todos os 

edis. Afirma que foi eleito para servir ao povo, assim como os demais vereadores. Destaca 

que apresentou vários projetos, como a Escada Colorida, o Ponto das Flores, o Vem para Rua, 

o de urbanização dos becos, o de grafitar a cidade e o que concede desconto de imposto para 

as pessoas que limpam a porta de suas casas. Registra que esses projetos trarão qualidade de 

vida para todos os munícipes e lembra que os vereadores não podem executar nada, pois, se 

disponibilizarem um saco de cimento, correm o risco de isso ser considerado compra de voto. 

Frisa que os vereadores fazem o seu trabalho muito bem e que, sozinhos, não são nada. / 

Sebastião Gomes: — Registra a importância da caminhada das mulheres contra o suicídio, 

que ocorreu em Cachoeiro. Agradece ao prefeito pelos serviços prestados ao Bairro Nossa 

Senhora Aparecida. Diz que está preocupado com a fiscalização de Cachoeiro, que tem 

multado e fechado vários estabelecimentos da cidade. Comenta que sugeriu ao prefeito que 

adquirisse os uniformes escolares com as costureiras locais, gerando trabalho e renda no 

Município. Parabeniza o Vereador Alexandre Andreza pela festa de Itaoca e a Ivana pela do 

Coronel Borges. Afirma que gostaria que os negros se envolvessem mais na política e diz que 

promoverá um fórum sobre o assunto no dia 20/11. / Alexandre Andreza Macedo: — 

Agradece ao Secretário Paulo Miranda, que providenciou, na véspera da festa de Itaoca, a 

troca de lâmpadas queimadas e disponibilizou o caminhão pipa durante todo o final de 

semana do evento. Menciona que será exigido dos agentes de saúde o curso técnico em 

enfermagem e solicita que a Câmara, através da Comissão de Saúde, ajude esses profissionais 

nesse momento difícil que estão vivendo. Pede ao novo secretário da pasta de Obras que 

agende o acerto necessário do asfalto de Córrego Vermelho. Sugere que Itaoca tenha um 

CRAS itinerante, vez que o distrito perdeu, para Burarama, o que havia lá. Lembra que aquela 

comunidade tem mais de doze mil habitantes que foram penalizados com essa mudança. 

Agradece ao colega Higner Mansur por ter citado um pouco da história de Neném Cadável, 

em Itaoca, o que deve ser respeitado, inclusive registra que convidou o ex-vereador para fazer 

parte de sua assessoria. Acrescenta que tal convite se deu por sempre ter observado o trabalho 

dele em Itaoca, lembrando que o ex-vereador abriu mão de ser empresário para ser político, 

com vistas a ajudar mais àquela comunidade. / Wallace Marvila Fernandes: — Destaca que 

promoverá atividades sobre o Setembro Amarelo, abordando as questões da depressão e da 

prevenção ao suicídio. Cita que foi convidado pelos Vereadores Diogo e Renata para receber a 

Comenda Verly Basílio de Souza, o que é uma honra para todos os profissionais de educação 

física. Ressalta que recebeu reclamação por parte dos vigias de escolas, que não estão tendo 

nem uma hora para o almoço, mesmo depois de doze horas de trabalho, e pede que a 

Secretaria de Educação possa resolver essa questão. Diz esperar que o convênio da prefeitura 

com a Santa Casa retorne para atender os funcionários municipais. Agradece à Secretária 

Lilian por ter retornado com a atividade física para o Bairro Santa Cecília, o que também 

acontecerá, na próxima semana, no Nova Brasília. / Logo após, passou-se ao Horário das 

Lideranças. / Nivan Ramos Barina (Tempo cedido pelo Líder do Prefeito): — Discorre 

sobre o Projeto Prefeito Amigo da Criança, do qual é o articulador, e também sobre os eventos 

que serão realizados na Semana do Adolescente e da Juventude. / Brás Zagotto (SD): — 

Destaca que vai protocolar um projeto para alterar a lei do Conselho Tutelar para que os 
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conselheiros possam exercer outra atividade durante o tempo de mandato no órgão e também 

se candidatar a cargos eletivos, sem deixar de ser conselheiros. / Delandi Pereira Macedo 

(PSC): — Ressalta que o Vereador Wallace conseguiu, através de conversa com os Deputados 

Ferraço e Norma Ayub, recursos para que sejam feitas intervenções com vistas a resolver o 

problema de alagamentos no Bairro Nova Brasília. Alerta que no projeto dessa obra observou 

que o Bairro Santo Antônio, onde reside, será prejudicado, sendo necessária a feitura de uma 

galeria para escoar a água, o que deverá ser feito com recursos da prefeitura. / Alexon Soares 

Cipriano (PROS): — Registra que solicitou ao Executivo que seja feito o Programa de 

Macrodrenagem do Município, para a sede e o interior, o que já deveria ter sido feito há trinta 

anos. Lembra que no mandato do ex-prefeito Valadão foram gastos vultosos recursos em um 

levantamento feito pela Fundação Abel Ceciliano de Almeida sobre essa questão. Reclama 

que esse estudo, chamado de Plano Diretor de Drenagens Urbanas, não está sendo utilizado 

pela atual administração, que sequer o conhece. Frisa que o Vereador Delandi citou que está 

sendo feito um serviço para sanar uma grave situação de alagamento na cidade, mas diz que 

não se resolve um problema causando outro. / A seguir, teve início a Ordem do Dia. / 

Wallace Marvila Fernandes, levantando questão de ordem: — Solicita ao presidente que o 

Projeto de Decreto Legislativo 316/2017 seja retirado da pauta. / Alexandre Bastos 

Rodrigues (Presidente): — Acata o pedido do Vereador Wallace e retira também da pauta o 

Projeto de Decreto Legislativo 311/2017. / Brás Zagotto, levantando questão de ordem: — 

Pede destaque para o requerimento que convida o diretor da BRK para vir à Câmara. / 

Rodrigo Sandi, levantando questão de ordem: — Solicita ao presidente que os 

requerimentos e os projetos de decreto legislativo sejam apreciados em bloco. / Alexandre 

Bastos Rodrigues (Presidente): — Acata o pedido. / Logo após, foram aprovadas, em 

bloco, por unanimidade dos presentes, as seguintes matérias: Requerimentos: Enviando 

Votos de Congratulação: 1026, 1027, 1028, 1029, 1030, 1031, 1032, 1033, 1034, 1035, 

1036, 1037, 1038, 1039, 1040, 1041, 1042, 1043, 1044, 1045 e 1046/2017 – Sílvio Coelho 

Neto; 1050/2017 – Wallace Marvila Fernandes; 1053/2017 – Alexon Soares Cipriano; 1056, 

1057, 1058 e 1072/2017 – Paulo Sérgio de Almeida; 1061/2017 – Renata Sabra Baião Fiório 

Nascimento; 1063 e 1064/2017 – Edison Valentim Fassarella; 1054/2017 – Allan Albert 

Lourenço Ferreira (Requer que o diretor do Ciretran de Cachoeiro, Sr. Romário Correa 

Miranda, lhe informe o seguinte: Por qual motivo não foi renovado o contrato de área de pista 

para realização das provas práticas de trânsito no Município? Existe algum projeto em 

andamento para que essas provas possam ser realizadas em locais adequados, com cobertura, 

banheiros, dentre outras melhorias, como era quando as mesmas eram realizadas na Avenida 

Mauro Miranda Madureira, no Bairro Coramara?); 1055/2017 – Allan Albert Lourenço 

Ferreira (Requer que o Secretário Municipal de Defesa Social, Coronel Ruy Guedes Barbosa 

Júnior, lhe envie cópia da nomeação dos componentes da JARI e também lhe responda em 

qual lei os componentes da JARI foram nomeados e respectivamente os critérios utilizados 

para tais nomeações. Algum dos componentes da JARI atua em entidade representativa da 

sociedade ligada à área de trânsito?); 1060/2017 – Renata Sabra Baião Fiório Nascimento 

(Requer que o Prefeito Municipal, através da Secretaria de Cultura, lhe informe o seguinte: 

Como funciona o processo de tombamento dos patrimônios históricos e culturais do 

Município de Cachoeiro de Itapemirim? Quais monumentos tombados existem hoje na 

cidade? Quais os monumentos que estão em processo de tombamento atualmente?); 

1065/2017 –Alexon Soares Cipriano (Requer que o Prefeito Municipal lhe envie relatório 
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contendo a prestação de contas da COSIP – Contribuição para o Custeio do Serviço de 

Iluminação Pública, bem como os investimentos já realizados na melhoria da iluminação 

pública do Município no ano de 2017); 1066/2017 –Alexandre Valdo Maitan (Requer que o 

Prefeito Municipal, através da Secretaria de Saúde, lhe informe quais áreas do Município não 

são atendidas por agentes de saúde da família e também quando haverá processo seletivo ou 

concurso público para preenchimento dessas áreas não atendidas por tal profissional); 

1067/2017 – Higner Mansur (Requer que o Prefeito Municipal determine ao setor 

competente do Poder Executivo que lhe encaminhe cópia completa do Processo 39133/2013, 

referente à situação pública cultural do Município); 1068/2017 – Higner Mansur (Requer da 

Presidente do IPACI que lhe encaminhe os relatórios de gestão e de avaliação atuarial dos 

anos 2015, 2016 e 2017 e relatórios de política de investimentos dos anos 2015, 2016, 2017 e 

2018); 1069/2017 – Higner Mansur (Requer que o Prefeito Municipal lhe encaminhe as 

respostas da administração anterior às seguintes perguntas efetuadas pelo próprio atual 

prefeito a propósito do IPACI, quando da transição de governo: Em que fase está o cálculo 

atuarial, valor de investimento já aplicado a médio e longo prazos e da taxa de administração? 

Qual o grau de comprometimento da RCL do percentual repassado ao IPACI em 2016 e 

previsto para 2017 – valores e percentuais? Manteve o CRP em dia nos últimos doze meses? 

Dispõe de um plano de equacionamento de déficit técnico aprovado pelo MPS? Já deu carga 

no Siprev? De quantos servidores o instituto está recebendo a COMPREV, qual o montante e 

o último mês de repasse? O DIPR e o DAIR estão atualizados no CADPREV até o 4º 

bimestre de 2016? Em caso negativo, quais providências estão sendo tomadas? Foi efetuado 

aporte legal em 2016? Em caso negativo, de que forma será efetuado? Dispõe de 

credenciamento dos administradores e gestores de recursos financeiros com os quais mantém 

relacionamento? Quais são os profissionais responsáveis pela perícia médica, sua forma de 

contratação/vínculo e prazo de encerramento de possíveis credenciamentos?); 1070/2017 – 

Higner Mansur (Requer da Presidente do IPACI respostas às seguintes perguntas, já 

adaptadas à data atual: em que fase está o cálculo atuarial, qual valor de investimento já 

aplicado a médio e longo prazos e da taxa de administração? Qual o grau de 

comprometimento da RCL do percentual repassado ao IPACI em 2017 e previsto para 2018 – 

valores e percentuais? Manteve o CRP em dia nos últimos doze meses? Dispõe de um plano 

de equacionamento de déficit técnico aprovado pelo MPS? Já deu carga no Siprev? De 

quantos servidores o instituto está recebendo a COMPREV, qual o montante e o último mês 

de repasse? O DIPR e o DAIR estão atualizados no CADPREV até o 4º bimestre de 2017? 

Em caso negativo, quais providências estão sendo tomadas? Foi efetuado aporte legal em 

2017? Em caso negativo, de que forma será efetuado? Dispõe de credenciamento dos 

administradores e gestores de recursos financeiros com os quais mantém relacionamento? 

Quais são os profissionais responsáveis pela perícia médica, sua forma de contratação/vínculo 

e prazo de encerramento de possíveis credenciamentos?); 1074/2017 –Alexandre Valdo 

Maitan (Requer que o Prefeito Municipal, através da Secretaria de Saúde, lhe informe há 

quanto tempo as localidades de Santa Fé de Cima e Santa Fé de Baixo estão sem agentes de 

saúde da família e também que sejam esclarecidas quais as consequências da falta desses 

agentes no atendimento da população desses locais); Projetos de Decreto Legislativo: 

Concedendo Comenda Josué de Castro: 265/2017 – Alexon Soares Cipriano, 267/2017 – 

Alexandre Valdo Maitan, 270/2017 – Brás Zagotto, 272/2017 – Paulo Sérgio de Almeida, 

275/2017 – Sílvio Coelho Neto, 277/2017 – Dario Silveira Filho, 282/2017 – Elio Carlos 
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Silva de Miranda, 286/2017 – Alexandre Bastos Rodrigues, 291/2017 – Edison Valentim 

Fassarella, 292/2017 – Alexandre Andreza Macedo, 297/2017 – Diogo Pereira Lube, 

301/2017 – Wallace Marvila Fernandes, 305/2017 – Delandi Pereira Macedo, 307/2017 – 

Renata Sabra Baião Fiório Nascimento, 309/2017 – Ely Escarpini e 315/2017 – Allan Albert 

Lourenço Ferreira; concedendo Comenda Verly Basílio de Souza: 266/2017 – Alexon Soares 

Cipriano, 268/2017 – Alexandre Valdo Maitan, 271/2017 – Brás Zagotto, 274/2017 – Sílvio 

Coelho Neto, 278/2017 – Dario Silveira Filho, 280/2017 – Rodrigo Sandi, 283/2017 – Elio 

Carlos Silva de Miranda, 285/2017 – Alexandre Bastos Rodrigues, 288/2017 – Higner 

Mansur, 290/2017 – Edison Valentim Fassarella, 293/2017 – Alexandre Andreza Macedo, 

294/2017 – Ely Escarpini, 296/2017 – Paulo Sérgio de Almeida, 298/2017 – Diogo Pereira 

Lube, 303/2017 – Wallace Marvila Fernandes, 304/2017 – Renata Sabra Baião Fiório 

Nascimento, 310/2017 – Delandi Pereira Macedo e 312/2017 – Allan Albert Lourenço 

Ferreira; concedendo Homenagem Especial ao Dia do Evangélico: 269/2017 – Brás Zagotto, 

273/2017 – Paulo Sérgio de Almeida, 276/2017 – Sílvio Coelho Neto, 279/2017 – Dario 

Silveira Filho, 281/2017 – Elio Carlos Silva de Miranda, 284/2017 – Alexandre Bastos 

Rodrigues, 289/2017 – Rodrigo Sandi, 295/2017 – Alexandre Andreza Macedo, 299/2017 – 

Diogo Pereira Lube, 302/2017 – Wallace Marvila Fernandes, 306/2017 – Renata Sabra Baião 

Fiório Nascimento, 308/2017 – Ely Escarpini, 313/2017 – Allan Albert Lourenço Ferreira e 

314/2017 – Delandi Pereira Macedo; concedendo Comenda Osmar Ribeiro Rosa: 287/2017 – 

Mesa Diretora. / Delandi Pereira Macedo, levantando questão de ordem: — Solicita ao 

presidente que o Projeto de Lei 81/2017, do Poder Executivo, seja incluído na pauta do dia. / 

Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — Diz que o plenário é que decidirá sobre esse 

pedido. / Continuando, o secretário procede a leitura do Projeto de Lei 81/2017 – Poder 

Executivo (Ratifica deliberação da assembleia geral CIM – Polo Sul, que autoriza o ingresso 

de novo Município consorciado, e dá outras providências). / A seguir, a pedido do Vereador 

Wallace Marvila Fernandes, o 2º secretário procede a leitura dos pareceres da Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação e da Procuradoria ao citado projeto. / Na sequência, o pedido 

de inclusão do Projeto de Lei 81/2017 na pauta do dia foi aprovado por quinze votos contra 

um do plenário. Votaram a favor: Alexandre Andreza Macedo, Alexandre Valdo Maitan, 

Alexon Soares Cipriano, Allan Albert Lourenço Ferreira, Brás Zagotto, Dario Silveira Filho, 

Delandi Pereira Macedo, Elio Carlos Silva de Miranda, Ely Escarpini, Higner Mansur, Paulo 

Sérgio de Almeida, Rodrigo Sandi, Sebastião Gomes, Sílvio Coelho Neto e Wallace Marvila 

Fernandes. Votou contra: Diogo Pereira Lube. / Dando continuidade, foi colocado em 

discussão o Requerimento 1075/2017 – Renata Sabra Baião Fiório Nascimento (Convida 

o diretor da BRK para comparecer à Câmara Municipal). / Brás Zagotto: — Solicita a 

retirada do requerimento, já que a autora do mesmo não se encontra presente na sessão. / 

Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — Acata o pedido. / Logo após, teve início a 1ª 

Discussão do Projeto de Lei 61/2017 – Allan Albert Lourenço Ferreira (Denomina via 

pública). / A seguir, foi aprovado, por quinze votos contra um do plenário, o Projeto de Lei 

81/2017 – Poder Executivo (Ratifica deliberação da assembleia geral CIM – Polo Sul, que 

autoriza o ingresso de novo Município consorciado, e dá outras providências). Votaram a 

favor: Alexandre Andreza Macedo, Alexandre Valdo Maitan, Alexon Soares Cipriano, Allan 

Albert Lourenço Ferreira, Brás Zagotto, Dario Silveira Filho, Delandi Pereira Macedo, Elio 

Carlos Silva de Miranda, Ely Escarpini, Higner Mansur, Paulo Sérgio de Almeida, Rodrigo 

Sandi, Sebastião Gomes, Sílvio Coelho Neto e Wallace Marvila Fernandes. Votou contra: 
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Diogo Pereira Lube. / Seguem justificativas de voto. / Diogo Pereira Lube: — Diz que, por 

não ter conhecimento da matéria, não vota a favor de projeto que não esteja na pauta. / 

Higner Mansur: — Registra que votou a favor do projeto, porque observou que a matéria 

não tem grande relevância nem provocaria nenhum problema. / E nada mais a ser tratado, foi 

encerrada a presente reunião, da qual eu, Dilena Cláudia Tessinari Modesto Lucas, Redatora 

de Atas, lavrei após redigi-la. ___________________________________________________ 
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